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質 問 通 告 書
  令和３年12月 

番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

１ 佐 藤  浩

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ イノシシ被害対策について 

 ⑴ 現状の被害対策による効果は 

 ⑵ 被害報告者または相談者への対応の実態は 

 ⑶ 担当部署の対策研究の実情は 

 ⑷ 鳥獣被害に対する専門職員の配置及び特化した専門部署を設置する考えは 

２ 一関市空家等対策計画について 

 ⑴ 前計画（平成28年度～令和２年度）から本計画（令和３年度～令和７年度）におい

て掲げる改善点は 

 ⑵ これまでの相談で解決できなかった事例が、本計画において解決できそうな事例は

 ⑶ 現在の特定空家等の認定件数は 

 ⑷ 行政代執行の課題は 

３ 市議会議員選挙について 

 ⑴ 今選挙の総括は 

 ⑵ 無効票となった要因と今後の有権者への周知は 

４ 建設（機械設備）工事の入札について 

 ⑴ 建設（機械設備）工事の入札参加資格は、管工事の実績だけで問題はないか 

 ⑵ 現在の制限付一般競争入札は、ダンピングを助長していないか 

 ⑶ 低入札価格調査制度の検討は 

 ⑷ 建設資材調達先の実態は 

２ 岩 渕 典 仁

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 所信表明について 

⑴ 「まち・ひと・しごとの創出」について、現状をどのように認識し、今後の方策を

どう講じていくのか伺う 

⑵ 「ＩＬＣを基軸としたまちづくり」について、どのように議論し、今後の方策をど

う講じていくのか伺う 

 ⑶ 「ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地」について、取得の進捗状況

と今後どのような視点に立って進める方針であるのか伺う 

３ 千 田 良 一

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 所信表明と令和４年度予算について 

  10 月 19 日の所信表明で述べた総合計画後期基本計画の重点プロジェクトの１つ目の

「まち・ひと・しごとの創生」に係る部分に関して、令和４年度予算において特に重点

的に取り組もうとするものは何か  

２ 束稲山麓地域世界農業遺産認定推進について 

 ⑴ 現状と見通しは 

 ⑵ 束稲山麓地域（奥州市生母地区、平泉町長島地区、一関市舞川地区）の活性化を目

指しての世界農業遺産認定推進でもあり、当該地区では地区資産、宝の掘り起こしに

努力しているが、一関市としても各地区の取り組みの紹介などを、地域づくりの観点

からももっと積極的に支援していくことが必要と考えるがいかがか 
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４ 岡 田 も と み

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 新型コロナウイルス感染症から市民の命を守る対策について 

  新規感染者が減少している時だからこそ、新型コロナウイルス感染症感染拡大を封じ

込め、次の感染拡大に備え必要な対策に取り組むことが求められている 

 ⑴ 感染拡大の抑制には大規模な検査が必要だと言われている 

   ＰＣＲ検査を必要とする市民がいつでも無料で受けられるよう強化すべきと考える

がいかがか 

 ⑵ 保育施設や学校などに配布されている抗原検査キットは、感染拡大に備え日ごろか

ら積極的に活用すべきと考えるがいかがか 

２ 新型コロナウイルス感染症の影響から事業者を守る支援の強化について 

  新型コロナウイルス感染症の影響による深刻な経営の状況はいまだに続いており、さ

らなる支援強化が求められている 

 ⑴ 飲食業などまだまだ客足は戻っていない状況から売り上げの減少補塡など、事業継

続を直接支える支援策に取り組むべきと考えるがいかがか 

 ⑵ 宿泊業が最も売り上げ減少幅が大きいとの調査結果から、いちのせき宿泊応援割事

業の実施期間をさらに延長すべきと考えるがいかがか 

３ ＣＯ２削減の取り組みについて 

  異常気象が世界中で観測され、もはや気候変動ではなく気候危機であると言われてい

る 

  一関市は「2050 年二酸化炭素排出実質ゼロ宣言」を表明した自治体にふさわしい取り

組みを進める必要がある 

 ⑴ ごみの焼却処理は、温室効果ガスの排出量に大きく影響することから、一刻も早い

可燃ごみの減量計画に本気で取り組むべきと考えるがいかがか 

 ⑵ 省エネルギーを進める上で住宅の断熱が重要とされている 

   新築・改築時の高断熱工事に対して補助対象とすべきと考えるがいかがか 

５ 小 岩 寿 一

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ ＨＰＶワクチン積極的勧奨再開について 

⑴ 令和２年10月に国から対象者への情報提供に関する指示があったことについて市の

対応を伺う 

⑵ 通知を実施した令和２年度と通知をしなかった令和元年度の対象者の接種率を伺う

（対象者数と接種者数） 

⑶ 積極的勧奨が再開された場合の周知方法について伺う 

２ 釣山公園駐車場付近の整備について 

  心字ヶ池付近の緑地の整備状況について伺う 

６ 菅 原 行 奈

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 保育行政について 

 ⑴ 保育施設の入所状況について伺う 

 ⑵ 保育施設の職員の加配について及び希望する保育施設に入所できない保護者への対

応について伺う 

 ⑶ 令和５年度までに５施設の閉園を予定しているが、その後の職員配置について伺う

２ 一関市プレミアム付商品券事業について 

 ⑴ 事業について伺う 

 ⑵ 経済効果について伺う 

 ⑶ これまで市が行った商品券事業はどのような内容か伺う 

３ 人口減少社会に対応したシステムの構築について 

 ⑴ 組織再編の考えがあるか伺う 

 ⑵ 他市と比較して人件費の割合をどのように捉えているのか伺う 

 ⑶ 住民サービスの低下をどう防いでいくのか伺う 

４ 雇用の創出について 

 ⑴ 雇用創出の取り組みについての考えを伺う 

 ⑵ ＩＴ関連企業の誘致が必要と考えるが、市の考えについて伺う 



3

７ 永 澤 由 利

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 農業施策について 

 ⑴ さきの臨時会議で米生産緊急支援事業費補助金が議決されたが、これは、主食用米

出荷経費に対しての補助である 

   苦境の中の米農家への支援が十分でないと考えるため、米農家の支援策について伺

う 

 ⑵ 農地集積の現状と課題について伺う 

 ⑶ 繁殖牛生産者への施策の展開を伺う 

２ 女性・若者活躍施策について 

  市長公室に、女性活躍推進室と若者活躍推進室を設置した 

 ⑴ 目的と役割を伺う 

 ⑵ 今後の運営と目指す姿を伺う 

３ 光ファイバーの整備について 

 ⑴ 進捗状況を伺う 

 ⑵ 市民への周知方法を伺う 

８ 猪 股  晃

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 農業経営収入保険制度について 

 ⑴ 市における収入保険制度加入の実態について伺う 

 ⑵ 収入保険制度に対する市の認識について伺う 

 ⑶ 加入促進に対する市の対応について伺う 

２ 地域づくりについて 

⑴ 自治会等が行う地域づくり活動の今後のありようと今後の推進方策について伺う 

 ⑵ 地域における介護、福祉活動の実態と今後の推進方策について伺う 

 ⑶ 農村集落における今後の営農、地域づくりの推進方策について伺う 

 ⑷ 地域づくりを総合的に支援していく仕組みづくりの必要性について伺う 

９ 佐 藤 真 由 美

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 有害獣被害防止対策の拡充について 

  有害獣被害が年々深刻化し、農作物被害のみならず、市民生活にも影響を及ぼしてい

ることから、対策の強化が求められている 

 ⑴ 有害獣侵入防止柵設置以外の対策について、どのように考えているか伺う 

 ⑵ 有害獣侵入防止柵設置事業補助金の増額が必要と考えるが、検討状況を伺う 

２ 子供たちの貧困対策について 

  長期化するコロナ禍のもとで、経済的に生理用品を買えない児童生徒があり「生理の

貧困」が社会問題になっている 

  安心して学校生活が送れるよう対策が求められている 

小中学校での生理用品の提供は保健室のみとなっており、十分ではないと考える 

  トイレへの設置を検討すべきと考えるがいかがか 

３ 障害者福祉施設への支援強化について 

  市は市内の介護サービス事業所等で働く人材確保のために奨学金補助交付制度を行っ

ているが、対象事業所を追加し、地元定着を向上させる必要があると考える 

 ⑴ 障害者福祉施設職員の就業実態をどう捉えているか伺う 

 ⑵ 介護人材確保奨学金補助金の令和３年度実績について伺う 

 ⑶ 介護人材確保奨学金補助金交付対象事業所に障害者福祉施設を追加すべきと考える

がいかがか 
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10 岩 渕  優

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 農業振興について 

新規就農者等への支援拡充のため、農業用水源確保への助成を行う考えはないか 

２ 有害鳥獣捕獲活動に対する支援の充実について 

  捕獲活動に対する捕獲単価を増額すべきではないか 

３ 子育て支援について 

  ＬＩＮＥなどを活用して、乳幼児の健診や予防接種時期等をプッシュ型で通知する考

えはないか 

４ デジタル化への対応について 

  デジタル格差解消のために、スマートフォン講習会の拡充をすべきではないか 

11 小 山 雄 幸

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 結婚支援について 

 ⑴ 結婚を希望される方への支援策は 

 ⑵ 結婚活動支援事業の成果と課題は 

  ・ めぐりあいサポート事業においての結婚に関するイベントなどの開催状況・縁結

び支援員の活動状況 

  ・ ハッピーブライダル応援事業 

  ・ 結婚新生活支援補助金 

  ・ 婚活支援事業費補助金 

  ・ ４市町合同婚活事業 

２ 高齢者支援について 

⑴ ひとり暮らし高齢者・高齢者のみ世帯の推移は 

⑵ ひとり暮らし高齢者の支援策は 

⑶ 高齢者の認知症による相談件数は 

⑷ 車を持っていない高齢者の移動手段の現状と課題は 

⑸ 高齢者の雇用状況は 

⑹ 在宅介護の状況と高齢者への虐待の実態は

12 佐  敬 一 郎

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 市政の方針と政治姿勢について 

 ⑴ 中東北の拠点都市づくりについて伺う 

 ⑵ 栗登一平の広域連携を深める戦略について伺う 

 ⑶ 閉校する校舎の利活用について伺う 

 ⑷ 公営住宅等長寿命化計画について伺う 

 ⑸ 二元代表制についての考え方を伺う 

２ 花と泉の公園について 

 ⑴ 花と泉の公園の運営状況について伺う 

 ⑵ 子どもの遊び場とドッグランへの改修工事の進捗状況について伺う 

 ⑶ 生産温室「ガ－デンハウスＰｏｔｔ」改修工事内容と費用について伺う 

 ⑷ 生産温室での花卉販売施設を９月11日にオープンし、９月末に閉園した理由につい

て伺う 

 ⑸ 今後、ベゴニア等の管理と販売はどのように行っていくのか伺う 

３ 寒波、豪雪の今後の予測と影響について 

⑴ 昨年度の豪雪被害の復旧状況について伺う 

⑵ ことしの寒波、豪雪の予測と影響について伺う 

⑶ 寒波による施設園芸農家への対応について伺う 

⑷ 豪雪による農業施設被害の対応について伺う 
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13 千 葉 信 吉

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地利活用を含めたＪＲ一ノ関駅周辺

整備について  

 ⑴ 東口交流センターについて伺う 

  ・ 設置当時と現在の利用状況は 

  ・ 地域発信施設を見据えた今後の利活用の考えは 

 ⑵ ＩＬＣの現状(進捗状況含め)とＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地

利活用を含めた今後の考えを伺う 

 ⑶ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地は、開発優位性等を考え、市の

取得が最善と考える 

   取得に向けた課題と取り組みについて伺う 

 ⑷ 東口体育館について伺う 

  ・ 利用状況と課題は 

  ・ 地域の交流施設としての利用、整備の考えは 

 ⑸ ＪＲ一ノ関駅の東西周辺の整備は今後のまちづくりにおいて急務と考える 

   次世代を見据えた将来像を持った整備等について、今後どのように取り組む考えか

伺う 

２ 河川環境保持を含めた特定外来植物の対策について 

 ⑴ 吸川のＪＲ一ノ関駅東口周辺の環境状況を把握しているか伺う 

 ⑵ 吸川の放射性物質汚染による雑草木の処理が困難な状況が続いていたが、今後の対

策について伺う 

 ⑶ 河川環境整備について、国、県、市の取り組みについて伺う 

 ⑷ 外来植物であるアレチウリやセイタカアワダチソウなどの繁殖について、把握して

いるか伺う 

 ⑸ 外来植物による在来植物の生態系などへの影響をどのように考えているのか伺う 

 ⑹ 外来植物の駆除など、今後どのような対策を講じていくのか伺う 

14 齋 藤 禎 弘

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 米価下落の支援強化について 

全国農業協同組合連合会岩手県本部の 2021 年産米の仮渡金が、昨年と比較し 60 キロ

グラム当たり2,300円引き下げられ、１万円となった 

農業は市の基幹産業であり、このままでは一関市の経済にも大きな影響が危惧される

ため、支援策が求められている 

⑴ 経営規模の違いによる経営体への影響と市全体の減収額について伺う 

 ⑵ 既に決まった１袋 30 キログラム当たり 121 円を補助する米生産緊急支援事業費補

助金の支援策をさらに拡充すべきと考えるがいかがか 

２ 学校給食費の無償化について 

現在の義務教育は給食費以外にもさまざまな経済的負担があるため、少子化対策の観

点からも義務教育の経済的な負担の軽減が求められている 

 ⑴ 学校給食費など、保護者の経済的な負担の状況について伺う 

 ⑵ 当面中学校の学校給食費を無償化にすべきと考えるがいかがか 

３ 消防団の処遇改善について 

消防団は地域の防災にとどまらず、火災等の災害が発生した際は、昼夜を問わず出動

し、場合によっては仕事を休んで出動することもあることから次のことについて伺う 

 ⑴ 年額報酬と出動報酬の現状はどのようになっているか伺う 

 ⑵ 年額報酬と出動報酬を引き上げるべきと考えるがいかがか 

 ⑶ 屯所に冷暖房設備を完備するべきと考えるがいかがか 
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15 那 須  勇

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 空き家等対策について 

⑴ 人口減少により、管理者不在のまま日常的に管理が行われていない空き家等のさら

なる増加が懸念されるが、どのように対応していく考えか伺う 

・ 空き家等の管理における課題は 

・ 現時点で把握している空き家等の件数は 

 ⑵ 管理者不在の空き家等が及ぼす生活環境への影響について伺う 

  ・ 特定空家等の定義は 

  ・ 特定空家等の認定は 

・ 特定空家等に想定される件数は 

・ 県にも相談窓口があると思うがどのように連携しているか 

２ 有害獣被害防止について 

⑴ 有害獣被害のうち特にニホンジカ、カモシカは市内一円で恒常的に目撃されており

被害も多いようだがその現状について伺う 

・ 被害面積と被害額は 

・ 被害の軽減目標はクリアされているか 

 ⑵ 電気柵の設置事業について伺う 

 ・ 電気柵の整備計画に対する実績は 

・ 設置相談件数は 

・ 電気柵での対応は、別のエリアに移動して被害が拡大すると思うが被害の状況を

どう考えているか 

３ 道の駅について 

 ⑴ 国道343号渋民バイパスの「道の駅」整備計画について伺う 

 ・ 具体的な整備計画は 

  ・ どのようなコンセプトで進めるのか 

  ・ オープンまでのスケジュールは 

・ 管理体制はどう考えているか 

 ⑵ 道の駅整備とあわせ「防災道の駅」選定に向けた取り組みを進めることが有益と考

えるが市の方針を伺う 

４ 放課後児童クラブについて 

 ⑴ 核家族化の進行、就労形態の多様化に伴い、放課後に子供を安全・安心な場所に預

けたい「子育て世代」がふえているが、放課後児童クラブの運営に係る現状と課題に

ついて伺う 

  ・ 現在の利用状況と今後の見込みは 

・ 運営上の課題は 

 ⑵ 「子育て世代」からの多様なニーズに対応できる運営について伺う 

 ・ 長期休暇や開所時間延長の対応は 

・ 学校統合に当たってはどのように対応するか伺う 

５ 大東地域統合中学校について 

 ⑴ 大東地域内の３つの中学校を新設統合し、令和５年４月開校を目指すとのことだ

が、大東地域統合中学校の施設整備について伺う 

 ・ 統合に至るまでの経過は 

・ 統合を推進する組織体制は 

・ 開校までのスケジュールは 

・ 地域住民に対する周知は 

 ⑵ 統合後の地域とのかかわりについて伺う 

 ・ 閉校となる校舎の活用は 

・ 統合の推進と並行し、地域とのかかわりについて検討をすべきと考えるがいかが

か 
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16 佐 藤 幸 淑

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ プログラミング教育の現状について 

 ⑴ タブレット端末の配布状況について伺う 

 ⑵ プログラミング教育の授業実績について伺う 

 ⑶ 現状を踏まえ今後の進め方について伺う 

２ シニア世代の起業及び就職支援について 

 ⑴ 定年退職後のシニア世代の方への起業支援の考えはないか伺う 

 ⑵ 定年退職後のシニア世代の方への就職支援の考えはないか伺う 

17 千 葉 栄 生

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 国保世帯への支援策について 

 コロナ禍によって多くの国保世帯も収入減となり、さらに原材料高騰により物価が上

昇し市民の生活がひっ迫している 

特に、国保税は協会けんぽの２倍の負担と言われ、国保世帯は耐え難い状況となって

いることから、その認識と支援策について伺う 

 ⑴ 協会けんぽとの格差是正への対応が必要だと考えるがいかがか 

 ⑵ 子育て支援に逆行している子供の均等割について減免制度の実施が必要だと考える

がいかがか 

２ 原油価格高騰による支援策について 

  原油価格高騰によって影響を受ける市民と事業者への支援が求められている事から、

その認識と支援策について伺う 

 ⑴ 地元中小企業者、小規模事業者に対する支援が必要だと考えるが、どう捉え対応す

るのか伺う 

 ⑵ 市の指定管理施設や民間の福祉施設などの暖房費への対応が必要と考えるがいかが

か 


